

• Que faire si vous trouvez une chauve-souris ?

Par Sophie Declercq, Animatrice Nature

En hiver

Pendant cette période les chauve-souris dorment très profondément dans les carrières, caves, certains arbres ou anfractuosités de mur. Il ne faut surtout pas les réveiller : l'animal sorti accidentellement de l'hibernation puise alors dans ses ressources énergétiques ; son stock vital diminue trop vite et avec ses chances de survie jusqu'au printemps...

Alors surtout ne faites pas bruit, ne dirigez pas de lumière forte sur l'animal et ne le touchez pas. Patience, la belle saison revenue la chauve-souris repartira chaque nuit chasser les insectes autour de chez vous.

SOS Chauve-souris 03 62 72 22 59

• 1^{er} Refuge pour les chauves-souris pour l'Oise à Hermes

Par Sophie Declercq, animatrice Nature

Genèse de l'opération Refuge pour les chauves-souris

Née en 2006 en Bretagne par le Groupe Mammalogique Breton, l'Opération Refuge pour les chauves-souris permet à chacun de labelliser ses actions de protection pour ces sympathiques animaux de la nuit. En 2012, sous l'égide de la Société Française d'Étude et de Protection des Mammifères (SFEPM), Picardie Nature développe l'Opération en territoire picard. Deux particuliers se sont déjà lancés dans la démarche dans l'Aisne et dans la Somme au début d'année. En ce mois de septembre, le troisième Refuge pour les chauves-souris vient de se créer dans l'Oise et marque aussi l'engagement de la première commune dans l'Opération : Hermes, près de Beauvais.

Protéger les chauves-souris, c'est facile !

Héberger des chauves-souris dans un comble ou une toiture, protéger un souterrain ou encore favoriser la faune sauvage chez soi sont autant d'actions simples et faciles permettant à tout à



En été

Pendant cette saison, les chauves-souris ont besoin d'endroits chauds et tranquilles : les femelles sont regroupées pour élever leur unique petit de l'année. Un dérangement provoquerait un affolement tel dans la colonie que des jeunes de l'année se verraient séparés prématurément de leur mère et seraient alors condamnés.

Alors surtout ne vous aventurez pas et garantissez-leur la tranquillité.



chacun d'agir contre la disparition des espèces menacées.

A Hermes, 1^{ère} commune à s'engager dans l'opération Refuge pour les chauves-souris

A Hermes ce lundi 10 septembre le conseil municipal a voté à l'unanimité la préservation des chiroptères installés dans l'église de la commune.

Lors de cette soirée, Laurent Pagny, Maire de